

# Der Geist im Tischbein



Er rückt nicht! Er klopft nicht!

Er rückt! Er klopft!

**Einst wie jetzt, es ist stets das Gleiche: Das Interesse an der magischen Welt ist geblieben. Und diese hübschen Schilderungen und Zeichnungen von spiritistischen Sitzungen aus dem Jahre 1853 könnten ebensogut heute entstanden sein**

Doktor H. ließ mich zu Tisch bitten, so richtete es mir wenigstens der Bediente aus. Es war aber ein Irrtum von letzterem, denn als ich um 2 Uhr kam, versammelte man sich zum Tischrücken, und ich mußte mit hungrigem Magen daran teilnehmen.

Wir setzten uns in bunter Reihe um den Tisch, mit dem Experiment zu beginnen. Erwarten Sie nun nicht, meine Herren und Damen, daß ich Ihnen ein Langes und Breites darüber erzähle.

Ich will auch nicht die vielen ungesesehenen Tatsachen wiederkauen, welche bereits die Kunde durch das liebe Vaterland gemacht haben, darunter sich jene besonders auszeichnet, daß ein Tisch die Frage, wieviele

Kupferstiche an der Wand hingen, mit wiederholt zwölfmaligem Klopfen beantwortete, obgleich die Anwesenden vierzehn zählten, wobei sich hinterher herausstellte, daß zwei davon keine Kupferstiche, sondern Lithographien waren.

Wir gingen zum Selbstversuche über. Nach 53 Minuten begann der Tisch seine ersten Bewegungen zu machen. — Jetzt schritt man zu den Fragen. Ich übergehe

**Einige Individuen, die sich durch enormes magnetisches Fluidum auszeichneten**

358

